

# Retroceso en sistema de monitoreo del INE afectará campañas, alertan

LILIAN HERNÁNDEZ  
Y FABIOLA MARTÍNEZ

El nuevo sistema de monitoreo de radio y televisión del Instituto Nacional Electoral (INE) presenta deficiencias que, de no atenderse, afectarán la etapa de las campañas del proceso 2024, advirtieron la consejera Dania Ravel y el representante del PT en el instituto, Jesús Estrada.

Coincidieron en que hay retroceso en dicho sistema, porque en diciembre había 25 estados en los que mostraba más de 70 por ciento de confiabilidad, pero ahora sólo ocurre en 23 entidades.

Durante la primera sesión ordinaria del Comité de Radio y Televisión del INE, la consejera Ravel comentó que el anexo del *Informe del estado que guarda la renovación tecnológica de los centros de verificación y monitoreo* "muestra un retroceso que debe ser corregido lo antes posible".

En ese mismo sentido se pronunció el representante del PT, quien señaló que en una visita que realizaron el pasado 20 de diciem-

bre, detectaron deficiencias en las instalaciones de la Universidad de Nuevo León, que tiene a su cargo el monitoreo.

"Esperamos que se diga qué sucede, quién es o quiénes son los responsables, y que se informe de manera clara si va a funcionar o no como se ofreció para el proceso electoral que empieza en un mes", demandó.

Expuso que en la inspección que hicieron a finales del año pasado ha-

llaron que el sistema no funciona adecuadamente, pues en Pachuca, Hidalgo, opera a 68 por ciento; en Tlaxcala, 64; Monterrey, Nuevo León, 57; Villahermosa, Tabasco, 65, y en La Paz, Baja California, 74.

"No es eficiente. No entendemos qué sucede, pero esperamos que se le dé atención, porque en septiembre de 2022 se ofreció que este sistema iba a funcionar a 90 por ciento de captación de las señales, y está muy

por debajo de su eficiencia", apuntó.

Estrada añadió que de no corregir las fallas en la renovación tecnológica, el personal del INE es quien resultará más afectado, porque van a tener que completar los reportes de monitoreo a mano. Reiteró que desde hace seis meses que se presentó el sistema han insistido sobre su deficiencia. "Es increíble lo que se gastó para renovarlo y que tengan que remediarlo a mano", atajó.

## Bienvenida a Jessica Alarcón

Integrantes del Comité de Radio y Televisión del INE le dieron la bienvenida a Jessica Alarcón Góngora, encargada en la Dirección Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos. Tras el nombramiento que le dio la consejera presidenta, Guadalupe Taddei, el pasado 24 de enero, ayer fue su primera asistencia a la sesión ordinaria de este comité.